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Regard sur nos Célébrations
dominicales de la Parole

Le 26 octobre 2024 avait lieu à la salle municipale de Saint-Denis, la 3e
Assemblée synodale qui a rassemblé environ 90 personnes des trois unités
missionnaires du diocèse.

Les participantes et participants étaient réunis à l'invitation de Mgr Pierre
Goudreault. Le thème de la rencontre portait sur une «évaluation de notre
pratique des célébrations dominicales de la Parole».

Depuis quelques années, plusieurs paroisses connaissent une telle liturgie
en absence de prêtre. Durant la 3e Assemblée synodale, des questions ont
guidé deux moments de conversation dans l'Esprit, après avoir nommé
quelques fruits de cette pratique:

Quelles sont mes insatisfactions dans la pratique actuelle des
célébrations dominicales de la Parole?
Dans la formation initiale et continue ainsi que dans la préparation et
l'animation des célébrations dominicales de la Parole, quels aspects
concrets pourraient être améliorés?

Pour répondre à ces questions, les participants et participantes étaient
répartis en onze équipes afin de faciliter l'écoute, la prise de parole, la
prière et le discernement communautaire. 

Au-delà du thème, cette rencontre a permis de continuer à apprendre
ensemble comment devenir de plus en plus une Église synodale qui s'initie
à la conversation dans l'Esprit et au discernement communautaire. Une telle
approche permet d'ouvrir des chemins à prendre pour l'annonce de
l'Évangile aujourd'hui.

Mgr Pierre a tout particulièrement apprécié écouter les participants et
participantes afin d'identifier des appels à l'action qui pourront inspirer une
mise à jour des orientations pastorales du diocèse sur les célébrations
dominicales de la Parole.

Rencontrez l'abbé Arnaud Acké
Notre diocèse a accueilli récemment un «prêtre venu d'ailleurs», l'abbé
Arnaud. C'est avec plaisir que nous avons pris quelques minutes pour vous
faire connaître cet homme simple et cordial.

Commençons par les présentations, qui êtes-vous ?

«Je suis Arnaud Assengah Nestor Acké, d’origine ivoirienne, prêtre du
diocèse de Grand Bassam depuis le 6 avril 2008. Je suis le 5e d’une famille
de 8. J’ai effectué plusieurs années de ministère dans des communautés
paroissiales en tant que vicaire et j’ai entrepris des études en droit
canonique en 2018 à l’Université catholique de l’Afrique de l’ouest. J’en suis
sorti avec une licence en droit canonique. Après 3 ans, j’ai été nommé curé
d’une nouvelle paroisse, où j’ai exercé mon ministère pendant 2 ans.

C’est dans le cadre d’un partenariat avec le diocèse de Sainte-Anne-de-la-
Pocatière que mon évêque, Mgr Raymond Ahoua, m’a fait la demande de
venir ici pour la mission. Je suis actuellement chancelier du diocèse
(responsable du droit) et membre de l’équipe de l’unité centre.»

Comment avez-vous reçu cette demande de votre évêque de venir ici ?

«Dans un premier temps, le prêtre est l’envoyé auprès du Peuple de Dieu.
On ne s’envoie pas soi-même, on est envoyé pour une mission, et j’ai reçu
cette demande comme une invitation à répondre au désir du Seigneur
d’aller vers son troupeau pour L’annoncer, en référence aux dernières
paroles du Christ Allez vers toutes les nations et faites des disciples.

J’ai répondu favorablement à cette demande de Mgr de me rendre ici au
Canada car l’Église étant universelle, nous sommes invités à aller partout
où le Seigneur nous envoie.

Ensuite, de nombreux défis se présentant à l’Église d’ici, notamment la
diminution du nombre des prêtres et des agents et agentes de pastorale, j’ai
senti que cette opportunité de servir l’Église, voulant dire Dieu et son
peuple, était pour moi une ultime occasion de manifester mon désir de
confirmer l’appel du Seigneur.»

Vous êtes ici depuis un mois, quelles sont vos premières impressions
?

«Tout d’abord je voudrais rendre grâce au Seigneur pour cette expérience
nouvelle que je vis ici. Aussi je voudrais traduire ma gratitude à Mgr
Raymond, mon évêque d’origine, et à tout son conseil, qui me permettent
de vivre au concret cette aventure missionnaire. J’ajoute également mes
remerciements à Mgr Pierre Goudreault et à son conseil pour l’accueil, la
fraternité et la facilitation de mon intégration en terre québécoise.

Je suis très heureux de vivre cette expérience qui diffère de ce que j’ai
connu en Côte d’Ivoire, particulièrement le climat froid et les beaux
paysages des environs. Je trouve les gens très accueillants, sincères,
chaleureux et faciles à aborder.

J’ai l’espérance de pouvoir davantage me familiariser avec l’esprit
québécois dans ses approches sociétales, son organisation et sa manière
de vivre, ses us et coutumes. Je me rends compte que c’est une société
très bien structurée, organisée, qui met la personne au centre de son projet
collectif.

Je suis persuadé que je vivrai une très belle expérience parmi vous, cela
me motive à poursuivre la joie de toujours servir le Seigneur et l’Église, en
tant que nous tous. Merci de me faire bon accueil et puisse le Seigneur
nous donner de fraterniser davantage.»

La Maison de la Famille du Grand-Portage
reconnaissante

Un immense merci à été adressé à l'abbé Régis Pellerin, prêtre modérateur
de la paroisse de Rivière-du-Loup et à toute l'assemblée de fabrique pour
leur générosité. Grâce à leur don de 5,000$ prélevé du fonds Hosanna, un
fonds dédié au soutien des organismes communautaires locaux, ils
contribuent à soutenir le programme de parrainage scolaire de cet
organisme.

Ce geste généreux permettra à des enfants et jeunes de notre communauté
de recevoir le soutien dont ils ont besoin pour réussir à l'école et atteindre
leur plein potentiel.

La Maison de la Famille du Grand-Portage est profondément
reconnaissante pour cette solidarité qui fait toute la différence pour la
réussite des générations futures !

En photos

L'Appel des confirmands
 La paroisse St-François a accueilli, dimanche le 3 novembre
dernier, des adultes qui complètent le groupe qui est entré en

démarche pour la confirmation au camp Canawish le 19 octobre.

Célébration d'un baptême en anglais
Nous n'avons pas souvent l'occasion de faire des célébrations en

anglais dans notre diocèse, mais ce fut le cas pour le baptême d'un
enfant de la famille d'un travailleur philippin, à St-François, au mois

de septembre.

Lundi le 25 novembre
à partir de 17 heures

au Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière, local 172

L'ARBRE DU VILLAGE – UNE HISTOIRE DE
BIENVEILLANCE

Racontée et illustrée par François Bergeron - L'Artiste à la craie

Samedi 30 novembre 2024, 19h à l'église de Saint-André
 Entrée gratuite et admission générale 

(contribution volontaire sur place ou en ligne avec code QR sur l’annonce)
Pâtisseries à vendre sur place 😊

Surprises gratuites pour les enfants! 😊

Ce spectacle d’envergure est offert avec la participation financière de
l’Entente de développement culturel de la MRC de Kamouraska, du
ministère de la Culture et des Communications (MCC), de la municipalité de
Saint-André-de-Kamouraska et de la Coopérative Unoria de St-Alexandre.

Francois Bergeron - L’artiste à la craie, un artiste hors du
commun. Depuis plusieurs années, Francois Bergeron offre ses spectacles
partout dans les salles de spectacles du Québec et les églises suscitant une
appréciation remarquable. Sa passion est de produire et de diffuser des
spectacles pour tous les âges, remplis de valeurs familiales québécoises
qui nous sont chères, telles la bienveillance, l'harmonie, le mieux vivre
ensemble, la bonté, l'espoir, la fidélité, l'amour, etc.

www.artistealacraie.ca
Personnes contacts:
•    Stéphane Canuel, stephane.canuel@gmail.com, 418 559-7107
•    Nadia Pelchat, kanawima@hotmail.com, 418-551-8558
 

Mgr Pierre Goudreault, évêque du diocèse de Sainte-Anne-de-la-
Pocatière, fait connaître les nominations suivantes:

BEAULIEU, Mme Lorraine, renouvellement de mandat comme membre de
l’équipe responsable pour la coordination d’ensemble de l’Unité
missionnaire de l’Est pour un mandat se terminant le 31 juillet 2025.

BEAULIEU, M. Réjean, d.p., renouvellement de mandat comme membre
du Comité diocésain d’admission et d’évaluation aux ministères pour un
mandat se terminant le 31 juillet 2025.

BOUCHER, Mme Audrey, renouvellement de mandat comme membre du
Comité diocésain d’admission et d’évaluation aux ministères pour un
mandat se terminant le 31 juillet 2027.

DRAPEAU, Mme Line, renouvellement de mandat comme notaire à la
chancellerie pour un mandat se terminant le 31 juillet 2027.

DUQUETTE, M. Ghislain, membre de la Corporation du Sanctuaire Notre-
Dame-de-Fatima pour un mandat se terminant le 31 juillet 2027.

N’GOLE, M. l’abbé Richard, renouvellement de mandat comme membre
du Comité diocésain d’admission et d’évaluation aux ministères pour un
mandat se terminant le 31 juillet 2027.

PELLETIER, Mme Chantale, présidente de l’Assemblée de Fabrique de la
Paroisse de Sainte-Louise pour un mandat se terminant le 31 août 2025.

SENAY, Mme Hélène, membre du Conseil diocésain de pastorale pour un
mandat se terminant le 31 juillet 2027.

Voici l'intention de prière proposée par le Comité du Jumelage avec
l'Abbaye de Val Notre-Dame, pour le mois de novembre:

En communion avec nos frères moines de Val Notre-Dame, prions
pour que la paix inonde nos cœurs. Que la lumière de Dieu chasse les
peurs. Que son amour guide nos actions pour que l’harmonie règne en

toutes nations.

Proposées par Marcel Mignault et disponibles à la bibliothèque
Paroles et Vie

 

Xavier de Chalendar

Ils ont vu Jésus - 50
personnages de la Bible
Ni exégèse savante, ni roman
imaginaire; plutôt une évocation de
ces personnages qui ont vu Jésus.

Quels souvenirs gardent-ils de cette
rencontre? Qu’est-ce qu’ils disent de
Jésus? Qu’ont-ils vécu lors de cette
rencontre? Qu’est-ce que leurs
proches peuvent en dire?

Voilà un procédé habile pour relire la
vie de Jésus et, peut-être, identifier
des situations où soi-même, on peut
rencontrer Jésus.

Xavier de Chalendar, prêtre à Paris,
anime des groupes d'étude sur la
Bible. Il est l'auteur de nombreux
ouvrages, dont, aux Éditions
Salvator, 100 prières inspirées de
l'Évangile (2007).

Jean-Marie Brauns

Réflexions sur la foi pour
ceux qui l'ont déjà
Sommes-nous complexés parce que
nous sommes croyants et
pratiquants dans un monde où
règne l’indifférence? Sommes-nous
insatisfaits de nos pratiques
religieuses personnelles ou
communautaires? Les façons de
nous comparer aux autres, en nous
trouvant plus naïfs, plus bêtes ou
plus intelligents, ne nous
détournent-elles pas de l’essentiel,
le don de la foi, c’est-à-dire une
connaissance de l’Être et de la
Parole de Dieu?

Les pages de présentation de cet
ouvrage évoquent ces
questionnements et bien d’autres.
Les sujets abordés par la suite sont
susceptibles d’apporter des
éclaircissements dans la vie de foi
de tout croyant: la Révélation, les
Écritures, les mystères, Jésus, le
Royaume, etc.

Devenez membre de la bibliothèque Paroles et Vie (10$ par
année). Votre soutien nous permet de vous proposer de
nouvelles acquisitions.

Le diocèse

 

L'unité Est

 

L'unité Centre L'unité Ouest

      Notre jumelage avec Val Notre-Dame

           
 

Quelqu'un vous a fait suivre l'infolettre?
Vous pouvez la recevoir directement
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Mailing address: Église de Sainte-Anne, 1200, 4e ave Painchaud, La Pocatière,
Québec, G0R 1Z0, CA
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